

**Universidad del sureste  
Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: Importancia de la Antropología  
en la carrera de Medicina**

**Nombre del alumno: pablo cordova  
Santiz**

**Grupo: "B"**

**Grado: Segundo semestre**

**Materia: antropología medica 2**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**

El Ser humano es una unidad compleja holística y multidimensional. Puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. También resulta importante la teoría sociocultural donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente, resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales, en la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han reformulado conceptos acerca de él. Así se han revelado diversas concepciones por diferentes investigadores, entre las cuales resulta significativa la de fuentes al respecto a la posición socioantropológica que tiene en cuenta

El vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano, lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora a partir de la actividad y las cualidades humanas elementos esenciales para poder comprender al ser humano desde una visión holística, para lograr los propósitos de la medicina en Cuba se demanda tener en cuenta la esencia sociocultural del hombre a través de la actualización constante y el desarrollo de los conocimientos científicos de sus profesionales a partir de lo anterior se puede identificar el contexto sociocultural como el espacio medio ambiental donde viven y se desenvuelven los seres humanos, en el cual se generan las relaciones dialécticas sociales, se expresan las diferentes formas culturales que les proporcionan significados y sentidos para el diario vivir donde se adaptan lo enriquecen y lo transforman para su desarrollo, con la cultura universal de la humanidad lo particular grupos humanos.

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar. Investigadores como Beldarrain abogan por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico, capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico. A pesar de ello, aún se aprecian en el orden teórico-práctico, cierta limitación de su incidencia en las ciencias médicas, puesto que el criterio de atención epistemológica de estas últimas se centra esencialmente en el cuerpo humano, lo expresado anteriormente muestra el carácter significativo de la antropología en general, y en particular la antropología médica, la cual es indispensable en la formación profesional del médico, puesto que esta inexorablemente ligada al origen



## Referencia

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

